

OBSEQUIARA EL ALTAR PARA LA MISA DE LA FERIA DE SAN JUAN



Srta. Ligia Murillo. Reina de las Flores 1960.

La gentilísima señorita Ligia Murillo, Reina de las Flores 1960, ha tenido el gesto digno de loa, de obsequiar la construcción del altar para la misa de campaña que será oficiada en honor de la Virgen de los Angeles, en la Feria de San Juan, el dos de julio próximo.

La Srta. Murillo, con un amplio espíritu de colaboración, se ha hecho cargo de ayudar a la Feria en la forma apuntada, lo que ha sido visto con general complacencia en la ciudad de Cartago.

LA REPUBLICA adorna sus páginas con la fotografía de tan encantadora damita, a quien rinde su homenaje de admiración y simpatía.

Cocktail con motivo del Día de la Enfermera

El próximo sábado 10 de Junio a las siete de la noche, en los salones de la Escuela de Enfermería de Costa Rica, será ofrecido un cocktail con motivo de la celebración del Día de la Enfermera.

Reunión de la Comisión Interamericana hoy con asistencia de la Superiora del Buen Pastor y del Director de la CARE

De gran interés será la reunión mensual del Comité de Cooperación a la Comisión Interamericana de Mujeres, en la Casa Amarilla, a las tres de la tarde de hoy.

Han sido invitados especiales la Rev. Madre Superiora del Buen Pastor, y el Director de Care, señor Bashman, quienes disertarán respecto a sus respectivas labores.

ALFREDO BETTONI CORTES

Enviamos nuestras sinceras felicitaciones al inteligente niño Alfredo Bettoni Cortés, quien recibe hoy la legada de un nuevo año de vida.

Mercado del café

NUEVA YORK. 5. AP— Las cotizaciones del café para entrega futura fueron hoy irregulares.

La demanda de café verde por los tostadores fue ligera, con la industria entrando ahora en el período de tiempo cálido, que trae consigo una rebaja en el consumo del café.

El café de Medellín 43 25 centavos de dólar la libra, ofrecido.

El café Santos N° 4 para entrega inmediata en muelles se cotizó a 37.50 centavos de dólar la libra, nominal. Las ofertas en las que se incluyó el costo y flete comprendieron al Santos Borbón N° 3, que cerró de 36.25 a 38.50 centavos de dólar la libra el N° 5, que se cotizó de 33.05 a 35.50 centavos de dólar la libra, ambos ofrecidos.

El tipo B para entrega futura cerró de .09 de centavo de dólar la libra a .14 más alto. Se vendieron 44 contratos.

El tipo M para entrega posterior cerró de .01 de centavo de dólar la libra a .15 más bajo.

Sociales Por MYRIAM FRANCIS

MISA DE NOVENARIO

JOAQUIN Y MARIA AURELIA MADRIGAL DE QUIROS, MARIA Y CARMEN QUIROS SABORIO,

invitan a sus familiares y amistades a la Misa de Novenario que se oficiará mañana miércoles 7 de junio en la Iglesia del Carmen, a las 7 de la mañana, en sufragio del alma de su querida hermana:

Manuelita Quirós Saborío

(q. d. D. g.)

Sugerencia para que el comercio latinoamericano utilice el espacio sobrante en los barcos bananeros

El Sr. Embajador de Panamá don Amado Boutet, nos envía para su publicación lo siguiente:

CAMARA DE COMERCIO, AGRO.PECUARIA E INDUSTRIAL DE BARU

Puerto Armuelles, 18 de mayo de 1961.

PONENCIA:

Por medio de la cual el Comercio Latinoamericano decide utilizar los barcos transportes de Bananos a los Estados Unidos de América, para transportar sus mercancías directamente de los países exportadores a los puertos internacionales de sus respectivos Estados Latinoamericanos donde opera la famosa United Fruit Co.

CONSIDERANDO:

1) Que los comerciantes, industriales y cooperativas agrícolas de los países de América han venido confrontando continuas tardanzas perjudiciales para poder recibir sus mercancías, materias primas y fertilizantes importados; así como tener que pagar altos costos debido a una serie de trasbordos y manipuleos obligados hasta la llegada de estos artículos a su destino. Provocando esta situación bastante innecesaria, como es natural, precios muy elevados para

el público consumidor.

2) Que la mundialmente conocida empresa frutera "United Fruit Company" — mantiene en movimiento permanente gran cantidad de barcos mercantes que viajan casi vacíos cuando van a buscar el banano a las Repúblicas de Panamá (Puerto Armuelles y Almirante), Costa Rica (Golfito y Puerto Limón), Colombia (Barranquilla), Jamaica (Kingston) y Honduras (Puerto Cortés); y

3) Que conviene extraordinariamente al comercio e industrias de estos países (subdesarrollados) poder usar ampliamente para el transporte de sus mercancías en forma normal las naves que viajan directamente a esos Puertos Propios que tengan carácter de Internacionales.

La Undécima Reunión Anual de la Cámara de Comercio de las Américas

RESUELVE:

a) Recomendar a los hombres de negocios de estos países miembros a realizar todos los esfuerzos necesarios para lograr poder utilizar sus respectivos puertos internacionales y los cupos disponibles que existan en los vapores bananeros que viajan directamente a dichos puertos.

b) Solicitar a la United Fruit Company y a los Gobiernos de estos países favorecidos brindar las

mayores facilidades a los comerciantes, agricultores e industriales de esas plazas para que éstos puedan usar ese valioso y práctico servicio naviero establecido desde hace años. Pues, consideramos que todas las partes a quienes compete el asunto se beneficiarán considerablemente en cuanto al aspecto comercial, productivo y social.

Presentada a la Undécima Reunión Anual, en Aruba,

Por la CAMARA DE COMERCIO AGRO PECUARIA E INDUSTRIAL DE BARU (PUERTO ARMUELLES)

Fdo.) Lic. Catalino Mena M. Presidente.

SRTA. MARIA DEL SOCORRO LEIVA URCUYO

Llega hoy de los Estados Unidos donde cursa sus estudios, la bella damita María del Socorro Leiva Urcuyo, hija del distinguido hogar del Lic. don Mario Leiva, Presidente de la Asamblea Legislativa, y su gentil señora doña Amalia Urcuyo de Leiva.

Le presentamos por este medio un atento saludo de bienvenida.

Advertisement for Pilsen beer featuring a man and woman at a beach, with text: 'PLACER Y MAS PLACER... con PILSEN Que está ni más ni menos que en el punto ideal'

# ●● INFORMACION CABLEGRAFICA INTERNACIONAL ●●

## Misión especial de la OEA irá a Dominicana

### O.E.A. rechaza demanda guatemalteca contra México

WASHINGTON, 5 AP—El Comité Interamericano de Paz desechó hoy la consideración de una declaración guatemalteca que indicaba que tropas comunistas estaban siendo adiestradas en México para una invasión de Guatemala.

El gobierno mexicano había pedido que el comité envíe una comisión a México para investigar la afirmación guatemalteca.

Se dijo que el comité de paz anunció que estaba solicitando mayor información sobre la declaración a Guatemala. Hoy el embajador guatemalteco ante la Organización de los Estados Americanos, Carlos Urrutia Aparicio, envió una nota al comité diciendo que su gobierno se atiene a la declaración hecha cuando se mencionó el pedido mexicano al Consejo de la OEA la semana pasada. La declaración decía simplemente que el gobierno de Guatemala hacía ninguna acusación contra el gobierno de México y que no deseaba ninguna investigación sobre el asunto una vez que se llamó la atención sobre el mismo al gobierno mexicano y a la OEA.

### Negativos resultados en conferencia de Ginebra

GINEBRA, 15. AP—El vicescanciller soviético Georgi Pushkin, rechazó hoy los intentos de Occidente para fortalecer el cese del fuego en Laos, pese a una declaración optimista que emergió de las conferencias de fin de semana entre el presidente John F. Kennedy y el primer ministro soviético Nikita S. Khrushchev.

En otra sala de sesiones de esta ciudad la conferencia de tres potencias que negocia un tratado para prohibir las pruebas de armas nucleares se reunió por 3ª vez y concluyó la sesión todavía en estado de estancamiento.

Los delegados que participan en la conferencia de 14 naciones sobre Laos predijeron que los resultados de lo acordado en las conversaciones de alto nivel de Viena tardarán días en llegar a la reunión de aquí. Y los delegados occidentales a las negociaciones nucleares dijeron que no se había oído allí nada acerca de Viena.

En la conferencia sobre Laos Pushkin calificó la conferencia de Viena como un acontecimiento de importancia histórica.

Pushkin hizo un llamamiento a los delegados para que negocien arreglos de largo plazo tendientes a hacer de Laos un país neutral, que es el propósito de la conferencia. Los rusos desean que se llegue a un acuerdo que les pueda dar mayores posibilidades de vetar cualquier investigación que se proponga para probar violaciones de la neutralidad laociana.

### Kennedy informará a la nación de la conferencia con Khrushchev

LONDRES, 5. AP—El presidente Kennedy terminó esta noche sus discusiones de alta política de su gira europea y se preparó para regresar a los Estados Unidos y presentar un informe mañana al pueblo norteamericano sobre sus conversaciones con el primer ministro Khrushchev.

Hoy Kennedy informó al gobierno británico lo que ha de anticiparse en lo referente a las relaciones entre Este y Oeste.

Pasó tres horas 20 minutos con el primer ministro Harold MacMillan, dándole a conocer al líder de la comunidad británica la conferencia que celebró en Viena con el primer ministro soviético.

Después, Kennedy y MacMillan expidieron un "comunicado de acuerdo" en la persecución de objetivos comunes. También expresaron su satisfacción sobre el apoyo de Khrushchev a los arreglos internacionales para garantizar la neutralidad e independencia de Laos.

La declaración Kennedy-Khrushchev sobre Laos fue el resultado más específico de la reunión de Viena que permitió a los dos hombres examinarse y conocerse pero ninguno ofreció aparentemente una solución fácil de los asuntos que separan a los mundos occidental y comunista.

Faltaban resultados inmediatos en las dos zonas importantes de la negociación en Ginebra, la conferencia de 14 naciones sobre el futuro de Laos y las conversaciones de los tres bandos sobre el tratado prohibiendo las pruebas nucleares.

Kennedy hablará ante las Cámaras de Radio y Televisión mañana a las 6.00 Este desde su oficina en la Casa Blanca. Pierre Salinger, su secretario de prensa dijo que el presidente dará media hora de información a la nación respecto a sus conferencias con Khrushchev y el presidente francés Charles De Gaulle.

WASHINGTON, 5. AP—Una comisión de siete miembros de la Organización de Estados Americanos (OEA), resolvió hoy enviar una misión especial a la República Dominicana para estudiar las condiciones existentes allí después del asesinato del dictador Rafael Trujillo, ocurrido la semana pasada.

Se nombraron representantes de cinco naciones para que salgan el miércoles o jueves a la República Dominicana para que investiguen las condiciones que prevalecen en esa turbulenta nación del Caribe.

Panamá y los Estados Unidos accedieron inmediatamente a participar en la misión. Los representantes de las otras 3 naciones designadas para el viaje, de Argentina, Uruguay y México, dijeron que consultarían con sus gobiernos.

La República Dominicana, por medio de su ministro de relaciones exteriores Porfirio Herrera Báez, no solamente aceptó la visita del grupo de la OEA sino que extendió una invitación a la Comisión. Herrera Báez volvió apresuradamente a Washington para hacer personalmente la invitación.

### Siguen los juicios por traición en Francia

PARIS, 5. AP—Dos otros ex-generales franceses serán juzgados mañana por haber tomado parte en la insurrección militar de Abril contra el presidente Charles De Gaulle en Argel. Los dos acusados—Andre Petit y Pierre Bigot—fueron privados de su rango y honores. Los otros 2 jefes de la Junta, los ex-generales Raoul Salan y Edmond Jouhaud, siguen fugitivos.

Petit, ex brigadier general fue vice-comandante en El Sahara. Es defendido por Jacques Isorni, el mismo abogado que defendió al Mariscal Philippe Petain, en su juicio por traición.

El juicio de ambos durará unos dos días y aparecerán en el tribunal por separado. Un tribunal militar sentenció esta noche al mayor Marie Denoux de Saint-Marc, de 22 años, a diez años de reclusión en la cárcel, por su intervención en el levantamiento militar de Argelia.

### Stevenson y Betancourt hablaron sobre política del Caribe

CARACAS, 5. AP—Adlai Stevenson declaró hoy que sus conversaciones con el presidente Rómulo Betancourt habían sido extensamente sobre la situación en República Dominicana y Cuba, así como los problemas económicos y sociales.

El embajador estadounidense en las Naciones Unidas, no dio detalles sobre las pláticas, pero dijo a los periodistas que se sentía complacido y alentado, tanto por sus conversaciones con los funcionarios venezolanos como por la cálida recepción que le brindó el público a su llegada ayer.

El jefe de la delegación norteamericana en las N. U., está aquí en misión especial a nombre del presidente John Kennedy. En esta gira, Stevenson visitará los diez países suramericanos, en 18 días.

### Busto de Edison en el Salón de la Fama

NUEVA YORK, 5. AP—Thomas Alva Edison es la persona número 86 que ha sido instalada en el Salón de la Fama para los grandes norteamericanos en la Universidad de Nueva York.

Un busto de bronce de quien desarrolló la lámpara incandescente, el fonógrafo y la cámara cinematográfica fue agregada ayer a dicho Salón de la Fama. Asistieron a la ceremonia dos de sus hijos—Charles Edison, ex-gobernador de Nueva Jersey y ex-secretario de la marina y la señora Madeline Edison Sloane.

El presidente de Radio Corporation of America dijo que Edison era "el símbolo inmortal de nuestra era tecnológica".

### Continúan asesinatos en República Dominicana

CIUDAD TRUJILLO, 5. AP. Sólo tres miembros de la banda que según se ha informado dio muerte al generalísimo Rafael Trujillo seguían hoy en libertad y voceros del gobierno dijeron que su captura es inminente.

Juan Tomás Díaz, un general del ejército retirado, que según se ha informado por el gobierno fue el cabecilla del asesinato y Antonio de la Maza, un soldado, fueron muertos con ametralladoras en la plaza Independencia.

Los agentes de seguridad recibieron un informe de que ambos se habían refugiado en una casa particular.

Los agentes inmediatamente los persiguieron. Los fugitivos salieron del automóvil y empezaron a disparar sus armas, fueron ametrallados. Millares de personas acudieron a la plaza después de los disparos, pero relativamente pocas estaban allí al comenzar los tiros.

Previamente, ayer, dos de los acusados como conspiradores del asesinato del 30 de Mayo, se entregaron voluntariamente, siendo ellos Salvador Estrella Sadhana y Luis Cáceres Michel.

Mientras tanto, el presidente Joaquín Balaguer negó los informes de detenciones en masa después del asesinato de Trujillo la noche del martes. Dijo a los corresponsales que el número de detenidos oscilaba de 45 a 50 y negó que alguno de ellos hubiera sido torturado.

Fuentes de gobierno insisten en que todo el país está en calma.

CIUDAD TRUJILLO, 5. AP. El gobierno exhibió el cadáver del General retirado Juan Tomás Díaz para retirar toda idea en las mentes de los corresponsales extranjeros aquí de que el hombre muerto en furiosa lucha a balazos era el reputado líder del complot para asesinar a Trujillo.

Los corresponsales también vieron el automóvil acribilado a balazos de Trujillo.

Los cadáveres de Díaz y de Antonio de la Maza, este último que cayó mortalmente herido con él, fueron mostrados a los corresponsales por camarógrafos de televisión desde la morgue del hospital en la base militar aérea situada a San Isidro, aproximadamente a 19 kilómetros de la ciudad.

Ambos cadáveres mostraban heridas en la cabeza. El cadáver de De la Maza también tenía una herida en el pecho.

### Nehru satisfecho con reunión Kennedy-Khrushchev

NUEVA DELHI, 5. AP—El primer ministro Nehru declaró hoy que recibía con satisfacción el resultado de la reunión entre Kennedy y Khrushchev como un comienzo muy bueno.

Dijo a los periodistas: Esto es lo mejor que podemos esperar en estos momentos, y agregó que tendrá un efecto apaciguador en las discusiones en Ginebra sobre otros asuntos".

## CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

### SECCION DE PROVEEDURIA

— Licitación de Plaza N° 183 —

### VEHICULO NUEVO TIPO PANEL

La Sección de Proveeduría de la Caja Costarricense de Seguro Social, debidamente autorizada por la Gerencia, recibirá propuestas hasta las catorce horas (2 p. m.), del día lunes 12 de junio de 1961, para la provisión de lo siguiente:

1 (una) Unidad vehículo nuevo tipo PANEL, de seis cilindros, doble tracción, cinco llantas y juego completo de herramientas.

### CONDICIONES:

#### LA ENTREGA DEL VEHICULO DEBERA SER INMEDIATA.

Junto con las ofertas deberán enviarse folletos descriptivos, en español, del vehículo ofrecido. Las ofertas deberán hacerse en papel sellado de UN COLON (¢1.00) con DOS COPIAS en papel corriente, indicándose el número de la cédula de identidad del licitante, lo mismo que la dirección postal y telefónica. Deben depositarse en el buzón de licitaciones exterior de la citada Sección de Proveeduría, en sobre cerrado y rotulado: "CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL — Sección de Proveeduría — Licitación de Plaza N° 183 — COMPRA VEHICULO NUEVO TIPO PANEL".

La Caja se reserva el derecho de aceptar la oferta más conveniente a sus intereses o el de rechazarlas todas si así lo estimare, y, de conformidad con los términos de la Ley de Administración Financiera de la República, artículo 100, inciso K, exigir garantía de cumplimiento si lo demandare el interés de la misma.

De la noche.—

No hubo arreglo en crisis del fútbol.—

Fracasó reunión de Delegados

# LLEGO LA SELECCION ARGENTINA A ESPAÑA

SEVILLA, 5. (AP)—Cansados, pero contentos de su triunfo sobre Portugal ayer, llegaron al filo de la medianoche, procedentes de Lisboa, los componentes de la Selección Argentina de Fútbol que jugará aquí con España el domingo.

El viaje lo hicieron en autocar y formaban el grupo 50 personas, de las que 22 son jugadores y los restantes directivos y periodistas argentinos que seguirán a la Selección en su gira por Europa.

## GRAN ENTUSIASMO

SEVILLA, AP. —A 11 días del partido de fútbol entre las Selecciones de Argentina y España la animación existente en toda Andalucía es extraordinaria, y el éxito económico está asegurado.

Las 60.000 localidades del Estadio Sánchez Pizjuan, donde se celebrará el 11 de Junio el encuentro están completamente agotadas, habiéndose recibido pedidos de boletos de todos los puntos de España, incluso de Marruecos y Portugal.

El programa a seguir por la Selección Argentina, que llegará el próximo miércoles por carretera procedente de Lisboa, donde jugará el día 6, será el siguiente:

El Miércoles por la tarde harán una visita a los monumentos más notables de la capital. El jue

ves se irán para Huelva, a 150 kilómetros de aquí, donde conocerán los sitios colombinos y los lugares donde se inició el descubrimiento de América. Después serán obsequiados en el Ayuntamiento Onubense a una mariscada típica, y más tarde asistirán a una fiesta andaluza, por la noche regresarán a Sevilla.

El viernes, invitados por la Federación Andaluza, asistirán a otra fiesta campera de tientos, acoso y derribo en la que actuarán famosos matadores de toros.

El sábado la Selección Argentina asistirá a una novillada en La Maestranza, y por la tarde serán recibidos oficialmente en el ayuntamiento donde se les ofrecerá una copa de vino español seguida de una fiesta flamenca. Por la noche, en un céntrico hotel, la Federación Andaluza dará una cena en honor de los fedrativos argentinos.

El domingo, después de jugar el partido, habrá una cena, seguida de otra fiesta andaluza en la Real Venta de Antequera, a la que asistirá toda la delegación argentina, ofrecida por la Federación Española de Fútbol.

El lunes en avión, vía Madrid, la expedición argentina saldrá para Roma donde se enfrentará a la Selección Italiana. Radio Riva de Buenos Aires, Radio Nacional de España, Radio Nacional Francesa y Radio Nacional de Italia han solicitado la transmisión del partido directamente. También será transmitido por televisión española y por televisión para Europa. Asimismo la televisión argentina envía un equipo para las emisoras de aquel país.

Los federativos argentinos y españoles han acordado que el árbitro para dirigir este encuentro sea el italiano Campanatti.

# deportes

— Por LUIS CARTIN —

## Definitivamente el Real Madrid vendrá a jugar contra el Saprissa

La Federación Nacional de Fútbol en reunión extraordinaria de anoche acordó reaprobar el contrato para que el quintuple campeón de Europa Real Madrid juegue en Costa Rica el 15 de agosto frente al Saprissa.

Tal y como lo habíamos informado en ediciones anteriores la

actual Federación había mandado un cable a la Federación Española en que explicaba que el equipo rival estaba en desavenencias con ese seno federativo, por lo tanto no podían venir a jugar a Costa Rica. Pero anoche por mayoría de votos se re aprobó definitivamente el contrato.

La noticia alegrará a los aficionados que han comprado sus entradas y que tenían temor de perderlas, aunque no hubiera sucedido eso, lo pensaban y desde luego a la hinchada en general que desea ver al conjunto "merengue" actuar en nuestro estadio el "Día de la Madre".

## Dep. Saprissa actuará en triangular internacional



Ha quedado confirmada la participación del Deportivo Saprissa en una triangular internacional que ha de celebrarse en el Estadio Nacional de Tegucigalpa a partir del domingo veinticinco del presente mes. Los morados alternarán con el conocido cuadro guatemalteco Comunicaciones, actual campeón del fútbol de ese país y el Olimpia, bien constituido once hondureño que ha sido la base de la selección catracha en los últimos años. Las condiciones económicas son muy favorables para los saprissistas y sólo se espera ahora que la situación tan confusa que vive el fútbol se normalice para firmar los contratos. El torneo se desarrollará durante una semana y se disputará un valioso trofeo donado por el Presidente de la República de Honduras, Dr. Villeda Morales, en cuyo honor se jugará esta competencia internacional.

## CICLISTICA DE ITALIA

VICENZA, ITALIA, 5. (AP).—Adriano Zamboni de Italia ganó hoy la décima sexta etapa desde Modena a Vicenza de la vuelta ciclistica a Italia.

## Clasificación final de la Carrera de Regularidad por menor número de puntos penales por competidor

Clasificación final de la carrera de regularidad por menor número de puntos penales por competidor.

1.—Javier Zúñiga	30 puntos
2.—Eliécer Zúñiga	57 puntos
3.—Max Ocón	61 puntos
4.—Alvaro Troyo	69 puntos
5.—Amado Zúñiga	86 puntos
6.—Alvaro Cubero	94 puntos
7.—Enrique Chang	99 puntos
8.—Arthur Denyer	123 puntos
9.—Manuel Rivera	146 puntos
10.—Miguel A. Ramírez	215 puntos
11.—Amado Zúñiga (jr.)	225 puntos
12.—Jorge E. Goyenaga	236 puntos
13.—Manuel Quijano	254 puntos
14.—Eddy Vargas	256 puntos
15.—Mario Arce	1036 puntos

Comisión Organizadora:

Walter Garrido H. — Marco V. Cercone  
R. Jirón R.

Jueces:

Rodrigo Morera — Rafael León M.  
Evangelista Chavarría — Jorge Díaz.

## CAMPEONATO DE PING PONG EN HEREDIA

1º de Junio de 1960

Sr. Luis A. García.  
Pte.

Estimado señor:

Conociendo su alto espíritu de cooperación en todos los aspectos, no sólo deportivos. Le pongo en su conocimiento que en el Cuerpo de Bomberos de Heredia, se está celebrando un Campeonato de Ping Pong, con la participación de los integrantes de esta Estación. En dos divisiones: Primeras y Segundas... Dedicado con todo aprecio, a los vallosos y estimados amigos, Sr. Director de la Escuela de Barba, Profesor don Cristián García y Sra. D. Carmen de García, Sra. D. Miriam de León, profesora de la Escuela Juan Rafael

Mora, Sra. Doña Luz de Sequiera e hijos, esposa de nuestro tiente voluntario, y a nuestra encantadora Madrina la Srta. Margarita Bonilla: En su primera fecha resultaron vencedores los Srs. Eddie García, sobre el señor Carlos A. Moya, con el siguiente marcador: 18 a 21, 21 a 11, y la decisiva, 21 a 16... En la segunda mesa J. Ml. Villa venció a José L. Hernández en la siguiente forma: 21 a 19, 18 a 21 y la mesa decisiva 21 a 16...

Siendo luego agasajados todos los integrantes por el Sr. Profesor García y Sra. Profesora D. Carmen de García, en su casa de habitación.

Agradeciéndole de antemano su gentileza, le seguiré informando de la marcha de este campeonato, en donde hay figuras destacadas,

Atentamente,

JOSE ML. VILLA J.  
Jefe Permanente de la Estación

## Se da por un hecho la reaparición del florense Edgar Quesada mañana



Se da por un hecho que el gran volante florense reaparece mañana con su equipo, en el partido del campeonato de la

AsoFútbol, que ha de sostener frente al Cartaginés en horas de la noche en el estadio capitalino.

Edgar Quesada ha estado fuera de la cancha debido a una nepritis que le obligó a un intenso tratamiento, cuyos resultados han sido satisfactorios hasta el punto de que los últimos exámenes bacteriológicos han sido negativos.

Por esa razón se asegura que ante la importancia del partido está en condiciones de reaparecer, deseoso de colaborar con sus compañeros en busca de un triunfo de vital interés.

Es importante señalar que de ganar los florenses mañana, se colocarán de un sólo golpe en el primer lugar de la clasificación aunque con un partido más que los manudos que son los que en este momento se mantienen en el liderato.

La participación de Edgar Quesada es esperada con verdad entusiasmo.

# Paralizados transportes aéreos locales



REUNION CONSTANTE.—El Presidente de la Asociación de Pilotos, Capitán Guillermo Núñez, se mantiene en constante reunión con sus colegas. Estaban, en el momento de tirarse la foto, Julio C. Estrada, Marcos Narraño y otros pilotos privados y comerciales. (Foto MEZA).



NINGUN AVION DESPEGO AYER.—Toneladas de carga y unos 500 pasajeros se quedaron en tierra ayer debido a la huelga. Muchos pasajeros consideran la cuestión sumamente grave puesto que la mayoría tiene que estar en su destino rápidamente. Cargas importantes sufren demoras serias.—(Foto MEZA).



ENORMES CANTIDADES DE LECHE EN TIERRA.—La huelga ha afectado muy especialmente el transporte de leche. En la gráfica pueden verse los envases que iban para Parrita, de donde proceden grandes cantidades de leche diariamente. (Foto MEZA).

## DETIENEN EN PARRITA A AUDAZ ESTAFADOR.

El Agente Principal de Policía de Parrita efectuó el arresto de R. Cerdas Ch., a quien acusó de vagabundo y de estafar a la gente de buena fe. La estafa consistió de una suma cuantiosa que "recaudó" entre muchas personas.

Según dijo el Agente de Policía el "modus operandi" del estafador era de lo más original. Gimoteando el tipo llegaba a las casas y negocios de la localidad. Decía que "mi hijo ha muerto aho-

gado en las playas de Parrita. No tengo plata para trasladarlo, para los funerales. Ni siquiera para la "vela", concluía en medio de una conmovedora explosión de llanto, tos y alaridos. Nadie se negaba a ayudarlo.

Pero la policía quiso saber dónde estaba el "cadáver" y en fin, los pormenores de esa tragedia que desgarraba el alma a aquel padre desesperado. "Menti-

ra! (como dice un amigo nuestro que se llama Fernando). No había cadáver, ni tragedia, ni nada. Sólo había playas de Parrita, que esas están allí. Entonces al quedar desenmascarado el pillito dijo que "de alguna manera tenemos que vivir mi concubina y yo. Además, trabajar duro aquí, con este calor, es poco sano". Le mandaron a la cárcel de Puntarenas que no tiene aire acondicionado.

Unos quinientos viajeros y varias toneladas de carga de todo tipo, destinadas a todo lugar del país en donde conectan los aviones que varias compañías que cubren las rutas locales; se encuentran paralizados.

Los pasajeros han estado tratando de obtener transportación, pero no lo han conseguido debido a la huelga aérea que ha paralizado a todos los aviones y tripulaciones comerciales y privadas en todo el territorio nacional. La huelga es efectiva desde el domingo anterior a las cinco horas.

La huelga abarca hasta a los pilotos privados, quienes en determinadas circunstancias y de acuerdo con las compañías, ocasionalmente efectúan operaciones gratuitas y eminentemente de cooperación social. Los pilotos pri-

vados de esta manera demuestran su solidaridad con los pilotos profesionales de las compañías que operan localmente. Voceros informados declararon que la huelga no abarca a los servicios internacionales.

Las bodegas de todas las compañías están atiborradas de carga, entre la que se encuentran todos los periódicos que se distribuyen en todo el país. La fuente dijo que "son las ediciones de los periódicos a partir del domingo pasado".

Hay algunos problemas serios experimentados por los viajeros que no estaban preparados para afrontar esta situación. La mayoría, como se dijo anteriormente, ha de estar en sus lugares de destino lo más rápidamente posible.

## POESIA COREOGRAFICA EN EL LABORATORIO DE IDIOMAS

El novedoso espectáculo artístico, creación de Bellas Artes de Guatemala, será presentado en el Laboratorio de Idiomas del Centro Cultural Costarricense - Norteamericano, contiguo a la Embajada de los EE. UU. hoy a las 8:15.

LA REPUBLICA tuvo ocasión de recibir ayer la grata visita de Fred Frank Fricke, representante de la "Embajada Cultural Guatemalteca", que ya ha cosechado grandes triunfos en El Salvador, Honduras y Guatemala con su original modalidad artística. La "Poesía Coreográfica", según lo explicó Fricke, es el producto de intensos estudios, q

llevaron a integrar a la interpretación poética elementos hasta entonces característicos de otras artes.

En las interpretaciones interverdrán Ferangel D'Arcy y Carlos Contreras, con obras de Miguel Angel Asturias y Werner Ovalle López. La Dirección y Coreografía estarán a cargo de Roberto Castañeda. Otras presentaciones se preparan para radio y televisión. El espectáculo será presentado luego probablemente en el Teatro Nacional.

LA REPUBLICA da su cordial bienvenida a la embajada artística guatemalteca, y le augura muchos éxitos en nuestra patria.

## "Gran incapacidad en el Ministerio y el Consejo de Educación"

Para su publicación recibimos ayer las siguientes declaraciones:

—"Jamás, en la historia de la educación nacional se ha visto tanto desorden e incapacidad como en el presente momento, en todos los altos organismos rectores de la Educación del país.

Sobre la incapacidad del actual Ministro de Educación ya me había referido anteriormente, y por cierto en la respuesta que el señor Ministro del ramo me dio, salió con un "Domingo Siete", al decir, que si él me hubiere dado el puesto que yo le solicité, a estas horas él sería el mejor Ministro de Educación que ha tenido el País. Pero al señor Ministro se le olvidó decir, o no lo quiso decir, que ese puesto que yo le solicité, a raíz de la renuncia del Profesor don Alfredo Cruz B. y para que no se atrasara la preparación de la Olimpiada Estudiantil del año pasado, yo se lo solicité por un lapso de tres meses y sin goce de sueldo, como se puede comprobar con sólo que el señor Ministro de Educación publique la carta que en tal sentido yo le dirigí en esa oportunidad. Pero ya eso pasó.

Hoy quiero referirme a la incapacidad del organismo que en orden jerárquico le sigue al señor Ministro de Educación Pública, me refiero al Consejo Superior de Educación.

Con pasmosa calma manda el día Viernes dos de los corrientes, a dos de sus personeros a la Asamblea Legislativa, a pedirle a los señores Diputados integrantes de la Comisión de Educación de la Asamblea, que pongan por un mes más el conocimiento de la Ley de Personal Docente, cuando faltan apenas escasos cuatro días para que ese asunto sea conocido por la Asamblea Legislativa, olvidando se que ha tenido el Consejo dos largos años para hacerle enmienda u observaciones al mencionado proyecto de ley. Habrá se visto desfachatez más grande?

Ya lo dijo en la Asamblea Legislativa el Dip. Eduardo Trejos Dittel, q' él le negaba autoridad al Consejo Superior de Educación para venir a estas horas a

proponer una posposición del asunto".

Yo le diría al honorable Consejo Superior de Educación, parodiando al esclarecido escritor Ismael Antonio Serna; "YA TU HORA PASO. SOLAMENTE LA HISTORIA TIENE AHORA DERECHO A CONDENARTE O A ABSOLVERTE".

Lo que ha pasado es que el Consejo Superior de Educación se ha enfrascado en discusiones y en estudio de asuntos que no le competen. Se ha dedicado a elaborar reglamentos de instituciones particulares, de Escuelas Normales, etc., etc., asuntos que no son de su incumbencia, pues se olvida el Consejo que sus atribuciones son de carácter eminentemente técnico y no administrativo.

Todo esto nos viene a demostrar que el mal que afronta la Educación Nacional se debe, no proplamente a los abnegados maestros y Profesores, sino a las altas educaciones, que con su apatía y con su modo de trabajar no acorde con las circunstancias, son las responsables directas de la decadencia que en materia educacional está padeciendo el país.

José Alberto Trejos Dittel  
Vice-presidente de la APSE.

## Canceladas credenciales a directores de ANDE

La Directiva Central de la ANDE, en su reunión habitual del sábado pasado, acordó cancelar las credenciales de directores propietarios de ese organismo, a las señoritas Ginnette Agüero y Araceli Baltodano. El acuerdo se origina en la no asistencia a las reuniones, lo que se ha considerado como falta de interés por los distintos problemas o asuntos que conciernen a los directores. A la vez se acordó convocar a los delegados de la Provincia de San José, para proceder a la elección de los sustitutos. La reunión sería el sábado próximo a las diez de la mañana.

# 255 millones costará al pueblo desvalorización del colón

Con gran interés he leído la información aparecida en los diarios, relativa al problema económico y su posible solución. Me ha parecido que, en síntesis, se trata de justificar la elevación del tipo de cambio oficial, del 5.67 actual al 6.65 por dólar, o sea en una proporción de más o menos un diecisiete por ciento, sin aportar para el análisis, los datos por lo menos fundamentales que han servido de base al estudio.

No creo que una exposición así de superficial pueda explicar satisfactoriamente ante el país, el grave paso que se pretende dar. La situación ha sido ideal, en vista del problema de la baja en los precios del café, lo que ha permitido que en el ambiente nacional se haya creado una confusión completa, sin que sepamos exactamente cuál es el problema concreto que estamos tratando de solucionar.

Una medida de este tipo debe estar perfectamente orientada, desde su origen, su modo de operando, y las consecuencias previsibles, hasta las medidas correctivas para el caso de los desajustes que inevitablemente han de presentarse en el nivel general de precios y en la balanza de pagos.

En el fondo de todo este negocio, lo que estamos viendo es el resultado, ya se ha repetido muchas veces, de la forma en que se han manejado las finanzas públicas, con presupuestos desequilibrados durante varios años y en consecuencia la situación de hecho de déficit acumulativos que ha sido necesario cubrir con sucesivas emisiones de bonos que tienen abarrotado el mercado nacional.

La inflación es un hecho, realizado por el medio indirecto de dichas emisiones, al causarse una desvalorización de esos títulos del Estado que sobrepasa el veinte por ciento y como consecuencia directa, las compras del Gobierno, hechas forzosamente en parte con bonos, han subido el costo de la administración pública en la misma cuantía.

Era inevitable que por ese camino llegaríamos a la bancarrota, agravada con la baja de los precios del café y un estado de nerviosismo colectivo en que todo mundo comenta, pero nadie determina exactamente su carácter ni cuánto significa.

La desvalorización de la moneda es la última medida que debe darse, previa una explicación amplia y ponderada, con datos verificables, de las causas y efectos que la justifiquen. Es necesario asimismo, separar el problema fiscal del Gobierno de los que son propios a los sectores particulares, para analizarlos uno por uno y resolverlos también separadamente.

La baja del tipo de cambio, si no es en caso extremo, es una solución como la de echarle agua a la sopa cuando llegan visitas, con la desventaja de que seguiremos tomando sopa rala aún después de que éstas se hayan ido.

Con los empréstitos extranjeros que se están tramitando por tantos millones, para obras públicas, el Gobierno puede reacomodar sus finanzas, desplazando el elemento humano inactivo hacia esas obras en proyecto y equilibrar el presupuesto nacional de acuerdo con sus posibilidades fiscales.

No metamos el problema del café donde no corresponde, pues aunque por su importancia como factor preponderante en la importación de divisas afecta profundamente la economía del país, por su naturaleza de producto propio del comercio internacional, debe estudiarse en ese nivel para que las medidas sean específicas y el Estado colabore en su solución solamente en la parte que lógicamente le corresponde. En principio, si no se llegó con la debida prontitud a realizar una política de acuerdos internacionales para establecer la participación de los países en las cuotas y en consecuencia en fijar un nivel de precios adecuado, momentáneamente no queda otra camino que asimilar el golpe en tanto se gestiona y se llega a una solución de carácter mundial.

Para solucionar el problema internamente, una de las ideas ha sido la de garantizar un precio mínimo de \$200.00 por quintal de café o por fanega con fondos que no se explica de dónde se van a tomar. Al respecto debo decir que el país ha venido soportando, protegido por el Arancel de Aduanas, una valorización de los artículos básicos de consumo (arroz, maíz, frijoles) a través de la política de precios mínimos fijados por el Consejo Nacional de Producción. Esos subsidios se hacen llevadores y tienen una explicación tratándose de una producción para el consumo interno, pues el gravamen de un precio superior al precio internacional, incide directamente sobre el consumidor y no tiene efecto tan marcado sobre el valor de la moneda internacionalmente, como sería sobre un producto, como el café, por excelencia, de exportación. En este caso, si nos proponemos pagar al exportador un sobre precio del que rige en el mercado internacional, realmente lo que hacemos es exportar dólares por más cantidad de la que obtenemos. Digamos que la cotización en E. U. A. es de cuarenta dólares y que se le garantiza al exportador internamente cincuenta dólares; esos diez dólares de diferencia constituyen capital nacional que sale del país sin compensación, pues el producto que efectivamente percibimos es de cuarenta y como el exportador recibe cincuenta que se usarán completos en el intercambio comercial, por productos, materias primas, etc., y mucho en artículos suntuarios o de lujo, esos diez dólares de diferencia significarán en un millón de quintales, diez millones de dólares que exportamos anualmente del capital nacional, sin retorno y sin remedio.

Significará eso un sacrificio mayor para el país que lo que dejan de percibir de utilidad los exportadores, o en otras palabras, como esa utilidad no pasa sino en una menor proporción a salarios y sueldos, resulta que por evitar un hecho inevitable, como es la baja internacional del precio, nos echamos encima una responsabilidad que en varios años es probable no podamos soportar.

Porque es indudable que en materia de comercio internacional, si el precio ha bajado como consecuencia de un aumento de la producción exportable mayor que el aumento de consumo en los países importadores, no queda otra salida que disminuir la oferta si se quiere mantener el precio y esa situación no se arregla, con garantía de precio mínimo, por un país que produce el uno por ciento del total. Lo más que podríamos hacer es tratar de obtener un costo de producción menor por medio de mayores rendimientos y el cambio o abandono paulatino de las plantaciones deficientes.

Todos los años, diferentes agricultores y ganaderos sufren pérdidas en sus cultivos, a veces por condiciones del clima y muchas otras por problemas del mercado abarrotado estacionalmente. El impacto lo sufren los productores a quienes no les queda otro recurso que ajustarse a la situación, recuperarse en la siguiente oportunidad, sin exigir la subvención nacional, y eso que se trata de dinero que da vuelta interiormente, por lo que podría justificarse, pues siempre se mantiene la presión económica interna en forma regular o ascendente. No podríamos aceptar sin una demostración clara, una medida discriminatoria en favor de un grupo, a costa del sacrificio general, porque tanto en las situaciones de precios buenos se ha visto que el Estado perciba el reparto proporcional de las utilidades extraordinarias obtenidas.

Si se quiere defender en particular al sector cafetalero, la única medida interna que se puede tomar, para no afectar profundamente la economía nacional con peores consecuencias de las que ha producido la baja del café, consiste en otorgar las divisas al tipo libre de cambio, por una cosecha y en tanto se normaliza la situación, ya sea que se mantengan los precios actuales, o que en el mercado internacional se llegue a otro nivel que permita ver con mayor claridad la tendencia de ese mercado.

He querido referirme en particular al proyecto para elevar el tipo de cambio oficial al nivel actual del tipo libre y la desaparición de aquel, por la trascendencia del paso que se propone y que afecta entre otros, principalmente a las personas cuyos ingresos son fijos, es decir, los que reciben un sueldo o un salario, campo en el que resulta de graves implicaciones sociales la medida. En general,

las consecuencias son las de elevar automáticamente el costo de la vida en más de un diecisiete por ciento pues, aunque se diga que sólo se afectarán los productos que se importen con divisas oficiales, ya conocemos la reacción en cadena que provoca inevitablemente cualquier medida que afecte la moneda.

Haciendo grandes números es fácil comprender la magnitud de lo que se pretende. Si la producción fuera de un millón de quintales de café y obteniendo en años anteriores unos cuarenta y seis dólares por quintal, el valor total sería de cuarenta y seis millones de dólares; el precio baja a treinta y ocho dólares y consecuentemente el ingreso, suponiendo la misma producción, a treinta y ocho millones de dólares; es decir, ocho millones menos, que a un tipo de cambio de 5.67 nos da unos cuarenta y cinco millones de colones de menor ingreso. En cambio, si el costo de la vida sube un diecisiete por ciento, suponiendo un millón de personas que gastan mil quinientos colones al año por cabeza, tenemos que los mil quinientos millones de colones normalmente requeridos, se elevarían en doscientos cincuenta y cinco millones más que tiene que pagar la población durante quién sabe cuántos años, por una merma en la utilidad de los cafetaleros de una quinta parte, y que puede ser transitoria.

Veamos ahora el problema que se presenta con los compromisos del Estado. En los últimos cuatro años se han hecho emisiones de bonos por la gruesa suma de doscientos treinta y cinco millones de colones, enfatizando que no sólo han sido colocados en compra libre, sino que en parte se ha obligado a adquirirlos al comercio, en el pago de compras del Gobierno, por medio de las licitaciones públicas. Cuando se trate de adquirir, por parte del comercio el mismo stock de mercancías, se encontrarán con que los bonos han perdido su valor, y el descuento con que se venden, que ya es muy alto, subirá desmesuradamente hasta hacer inaceptables los valores. Es suficiente ya el descrédito con que se negocia en bonos, para llegar al extremo de que a-

parezca ante los inversionistas como una defraudación del Estado. Otro aspecto que queda al descubierto en las obligaciones del Estado, es el relativo a las utilidades cambiarias. Para citar sólo el caso de la Ley de Fomento Económico que destina cinco millones de colones anuales, hasta completar ochenta millones, para resolver el problema de tierras y colonias con parte de las utilidades cambiarias.

Se podría hablar también de los importadores que han traído mercancías al crédito y que en el caso de medicinas, abonos, maquinaria, tendrían de dólares oficiales; a la hora de pagar tendrán que hacerlo con una moneda depreciada, sufriendo una cuantiosa pérdida, pues en gran parte ya se ha dispuesto y colocado el producto de dichas importaciones, sin la oportunidad de corregir sus cotizaciones en la venta.

En compensación, se dice, se contempla una reducción de aforos en las mercaderías comprendidas en el mercado oficial de cambios. Es irónica la compensación, porque muchos de los aforos de productos del mercado oficial son del uno por ciento hasta el cuatro por ciento y corresponden a medicinas, abonos, maquinaria y algunas materias primas que no pasan del diez por ciento, y que ahora se van a encarecer en un diecisiete por ciento.

Debe procederse claramente en este asunto, y si se trata de corregir una situación fiscal del Gobierno, decirlo francamente, porque la devaluación monetaria resulta peor que la creación de nuevos impuestos indirectos, ya que no hay actividad, artículo, servicio en que no incida directamente la elevación del precio.

Francamente, es una medida universal de tanteo en situaciones en que no sabiendo qué hacer, la devaluación expedita el camino. El paso de propiciar una devaluación monetaria debe ser dado cuando se puede asumir la responsabilidad completa al estar en capacidad y en posición de aplicar las medidas que se hagan necesarias para corregir los desajustes en la economía nacional y que son la secuela inevitable de un cambio en el nivel de precios y en la balanza de pagos.

## INFORME SOBRE ESTUDIANTES EN PUEBLA PEDIRAN

En segundo debate la Asamblea Legislativa aprobó ayer el proyecto de un impuesto por cada cabeza de ganado vacuno que se importe para destace, procesamiento en el país y exportación.

Fracasó la revisión planteada el sábado. De modo que el impuesto será de veinte colones por cabeza de ganado vacuno macho.

Eladio Alonso combatió nuevamente el gravamen. Estima que es ingreso ficticio, empírico, pues paralizaría las empresas que industrializan carne de ganado vacuno para exportación a los Estados Unidos. Cree Alonso que el impuesto será de graves consecuencias, especialmente ahora que el país siente gran desocupación.

López Garrido apoyó, los razonamientos de Alonso Andrés. Se opusieron a la revisión y defendieron el proyecto, Cordero Crocetti, Hurtado Rivera y Alvarez González con la tesis de proteger intensamente la ganadería nacional. Se rebelaron contra la situación de que en Costa Rica haya industrias—como la de carne—, que emplean materia prima de otros países. (En este caso de Nicaragua y Honduras).

Se aprobó luego una resolución indicando que cuando un diputado suplente se incapacite

por enfermedad recibirá su dieta normalmente.

Roberto Losilla, presentó excitativa al Poder Ejecutivo para que informe a la Asamblea, por medio de Relaciones Exteriores, sobre la situación real de los estudiantes costarricenses en la Universidad de Puebla. (Se ha informado que dicha Universidad está bajo gran desorden y hasta violencia, ante movimientos de estudiantes comunistas).

El diputado Brenes Castillo hizo graves críticas al Embajador en México—dijo que no sabe quién es, pero que seguro se pasa "tomando whisky y se le olvidan 300 coterráneos". Añadió que es doloroso ver cómo la Asamblea Legislativa tiene que intervenir en muchas obligaciones del Poder Ejecutivo, siendo la Asamblea la que casi está gobernando el país. La propuesta de Losilla Gamboa se aprobó.

Alfonso Carro inició defensa de una alteración a la agenda y petición de dictamen favorable a reforma del sistema de pensiónes en los bancos. Manifestó que urge la tramitación de este proyecto, siendo obligación de la Cámara sacar a los bancos del impasse en que están—en este punto—. Señaló que básicamente la reforma establece únicamente

con el 10 por ciento de las ganancias netas contribuirán los bancos, y todos los empleados deberán cotizar a su régimen de pensiones. Mario Lelva reforzó la defensa del proyecto, polemizando bastante con Solano Sibaja que se opone reiteradamente a la reforma y a su conocimiento en esa sesión. (Dejó presentadas dos revisiones). Daniel Oduber, expresó la conveniencia de que la Asamblea conozca este asunto, sea cual sea el resultado final. Adelanta la idea de unificar los regímenes de pensiones bancarias y que el ingreso sea voluntario.

El dictamen fue aprobado y se dispuso el primer debate del proyecto para mañana. Finalmente, don Enrique Fonseca presentó excitativa para que se fijase tipo único de cambio, se mantenga un privilegio para los dólares que se envían a estudiantes en el extranjero. Fernando Vellido expuso que la moción, aunque bien justa, es extemporánea ya que todavía no se conocen los planes del Gobierno sobre el cambio único, la situación fiscal, etc. Adelanta que las divisas para estudiantes será uno de los puntos a luchar cuando lleguen los planes. (La moción se pospuso).

## Marina Mercante Nicaragüense

### S. A.

## MAMENIC LINE

Salidas y llegadas aproximadas Sujetas a Cambio

### SERVICIO DIRECTO A PUNTARENAS

---

#### SERVICIO DE NEW YORK

SALE DE:	Baltimore:	New York:	Llega:
M/S Managua	Mayo 26	Mayo 25	Junio 7
M/S Costa Rica	Junio 7	Junio 8	Junio 24
M/S Degero	Junio 27	Junio 28	Julio 9

---

#### SERVICIO DEL GOLFO:

SALE DE:	Houston:	New Orleans:	Llega:
M/S El Salvador			Mayo 30
M/S Majorca	Junio 3	Junio 6	Junio 15
M/S Costa Rica		Junio 16	Junio 24
M/S El Salvador	Junio 19	Junio 26	Julio 4

---

#### SERVICIO DE EUROPA:

SALE DE:	Ham-burgo:	Bre-men:	Ambe-res:	Rotter-dam:	Llega:
M/V Sunnill	May. 11	May. 8	May. 6	May. 4	Jun. 6
M/V Anatina	Jun. 5	Jun. 3	Jun. 1	May. 29	Jun. 30
M/V Un Vapor	Jun. 21	Jun. 19	Jun. 17	Jun. 14	Jul. 16

AGENTE GENERAL

## Rafael Angel Ulloa Ortega

Tel: 4257 SAN JOSE — Apartado: 1990

Teléfono 86 PUNTARENAS — Apartado 855

# VICIOS ADMINISTRATIVOS EN COLEGIO DE CONTABILISTAS

Con fecha 30 de Mayo, el Tesorero del Colegio de Contabilistas Privados dirigió a sus afiliados la siguiente carta:

Estimado colega:  
En mi carácter de miembro Directivo, en las funciones de Tesorero de este Colegio, me permito por este medio hacer del conocimiento de los 2060 asociados de esta Institución las siguientes observaciones:

La Junta Directiva ha sesionado casi todo el año con una mayoría de seis miembros que la Escuela de Ciencias Contables eligió en la última Asamblea General Ordinaria celebrada el 11

de junio del año anterior. Me ha correspondido representar al Colegio en estas reuniones de Directiva, se puede decir so lo, ante la tendencia mayoritaria de la Escuela, lo que considero no es conveniente ni para el Colegio ni para la gran mayoría de sus asociados.

La Junta Directiva ha perdido todo contacto con la mayoría de sus asociados, eliminando por completo toda publicación: Revista, Boletines, Circulares, etc., operándose por tal motivo un remanente en el presupuesto por ese y otros conceptos que saltan a la vista al comparar el del período anterior con el que se pu

blicará de este ejercicio. En cambio se ha abusado del personal administrativo del Colegio ocupándole en labores de la Escuela todo el año, teniendo ésta funcionarios a sueldo para esos menesteres.

Considero y así lo hago ver a todos y cada uno de los miembros de la Institución ya que la estimo una responsabilidad de mi parte como Tesorero, ya que se trata del Colegio de todos, que desde el año 1939, como Facultad de Contabilistas Profesionales de Costa Rica y desde 1951 como Colegio Profesional que es por Ley N° 1269 y no un colegio que haya nacido a la par de

la Escuela de Ciencias Contables. Llamo la atención, por el peligro que constituye para el Colegio la continuidad de una mayoría de directores que como las hojas que el viento arrastra, se desplazan por el sendero que les señala su líder, quien se arroga funciones, PRESIDENTE, PRIMERO SECRETARIO, TESORERO, FISCAL, VICE PRESIDENTE, PRO-SECRETARIO, PRIMERO Y SEGUNDO VOCAL, etc. en detrimento de sus compañeros de directorio. Esta anarquía, trae por consiguiente sus vicios administrativos, como por ejemplo la aprobación en meses anteriores de solicitudes de ingreso a las que les ha faltado requisitos que se le exigen a todo contabilista que desea incorporarse, se decidió en la Escuela primero y luego así se votó en

sesión de directiva, la contratación de un profesional contabilista para que llevara los libros del Colegio; se efectúan inversiones en bonos y se hacen otros gastos sin acuerdo previo de Junta Directiva y luego se rematan en una sesión posterior, violando así la ley constitutiva del Colegio; como Tesorero he tenido la oportunidad, negándome a firmar los cheques, de parar compras y gastos ordenados al margen de las disposiciones reglamentarias vigentes. Por otra parte se ha tratado en algunas ocasiones de proporcionar mayores gastos al Colegio innecesariamente como si los fondos del Colegio se pudieran usar por disposiciones de la Junta Directiva en las condiciones que ésta señala a su arbitrio sin acordarse que estos FONDOS pertenecen a todos los miembros. Me he opuesto a la contratación de los servicios de la I. B. M. para la emisión de los recibos de los colegiados por ₡ 600.00 al mes, por costarnos este servicio en la actualidad esa misma suma al año.

Se votan, lo que no han hecho Juntas Directivas anteriores, partidas para gastos de los señores directores, en perjuicio de los fondos en general.

Quede la presente información como una excitativa de este Tesorero que termina sus funciones en este período y que desea dejar constancia de las irregularidades apuntadas, quedando en manos de los estimados colegas su solución, asistiendo a la próxima Asamblea General a verificarse el 10 de junio entrante, a las 5 p. m. en la Escuela Buenaventura Corrales.

De usted con toda consideración, atento y seguro servidor,

Alberto Molina Hidalgo  
Tesorero

## Militares acusan a Quadros de retrasar progreso brasileño

RIO DE JANEIRO, 5. AP. Un documento atribuido a militares no identificados acusó hoy al presidente Janio Quadros de aminorar el rápido ritmo de desarrollo que según el Jeroñ requiere el pueblo brasileño.

También alegó que Quadros, quien sucedió en enero último al "presidente progresista" Juscelino Kubitschek, estaba directamente contribuyendo a una falta de disciplina en las fuerzas armadas al designar a militares en puestos del gobierno. El documento también tomó nota de la posibilidad de una acusación contra Quadros presentada ante el Congreso. El mismo, que fue publicado en la prensa brasileña y que será leído en el congreso esta semana, tuvo poca repercusión por el momento.

Un vocero del ministerio de guerra lo calificó de "documento que no tiene la menor profundidad". El jefe del Estado Mayor Naval Aridos Santos Rongel dijo que la marina estaba con absoluta tranquilidad, y que no cree que el documento tendrá ninguna repercusión importante.

## ATROPELLO Y VUELCO

El Jeep 5945, que conducía Rafael Angel Morales, hizo violentísima maniobra para no arrollar a Rafael Avila. No consiguió esquivarlo, lo arrolló y el Jeep quedó "patas arriba" en una zanja. La víctima fue llevada inmediatamente a la Unidad Sanitaria de La Mansión de Nicoya, en cuyas inmediaciones se produjo el accidente. La máquina quedó considerablemente dañada.

**REX** A las 3, 6.45 y 9 — ₡ 3.00 ¡GRAN EXITO!  
¡LA SALVACION DE UN NIÑO POR AMOR!

¡Una película profundamente humana y emotiva, llena de amor apasionado y bello!

"La República" ha dicho: Notable producción... todo hecho en grande y con buen gusto. ¡Véala!



**-RAVENTOS-**  
A las 3, 7 y 9 — ₡ 2.00  
¡Ultimo día!

GORDON SCOTT, el hombre mono en una de sus más apasionantes aventuras en colores:

**TARZAN**  
**EL MAGNIFICO**

**-ARANJUEZ-**  
A las 8 — ₡ 2.50

PRE ESTRENO PREFERENTE  
Richard Burton — Robert Ryan  
Carolyn Jones — Marta Hyer  
en Tecnicolor:

**IMPERIO**  
**DE TITANES**

**LUX** 7 y 9 — ₡ 1.50

Van Heflin y Silvana Mangano con un gran reparto en el sensacional impacto filmico:

**Cinco Mujeres**  
**Marcadas**

**CAPITOLIO** A las 7-9 — ₡ 1.50

Tyrone Power, Susan Hayward y Richard Egan en el gran filmación en Cinemascope y colores

**Pasión Indómita**

**ADELA** 7 y 9 — ₡ 1.50

¡En colores!  
MARISOL, la nueva estrella española que les robará el corazón con su belleza y encantos:

**Un Rayo de Luz**

**-REINA-**  
8 — ₡ 1.50

Carol Lynley en  
**LOS ADOLESCENTES**  
en Cinemascope

**-CID-**  
8 — ₡ 1.25

Aceves Mejía y  
Tony Aguilar en:  
**BALA PERDIDA**

**-GUADALUPE-**  
8 — ₡ 1.50

Anthony Perkins  
y Jane Fonda en:  
**JUEGO DE AMOR**

**-PUNTARENAS-**  
4 y 7 — ₡ 1.50

Luz María Aguilar  
y Joaquín Cordero  
**MANICOMIO**  
Premio Mitad del Mundo.

**Esta semana: Adorable Pecadora y La Historia de Ruth.**

¡MUY PRONTO! Grandes estrenos: EL ALAMO — EXODO — PSICOSIS — EL MUNDO PERDIDO — CAN CAN AL NORTE DE ALASKA — AL SUR DEL PACIFICO — EL MUNDO DE SUSIE WONG — CAFE EUROPA DESEO Y DESTRUCCION — LA BAHIA DE LOS ENSUEÑOS — EL LAZARILLO DE TORMES — ADIOS, HIJO MIO — MI ULTIMO TANGO — AMANECER EN PUERTA OSCURA.

**VEA HOY**  
*Por el*

**canal 7**

3:57 p. m. Patrón Canal 7, Himno Nacional, saludo lectura del programa del día.

4:00 Academia de Cocina (vivo)

4:30 Fábulas.

5:00 El show de Saulo (vivo).

5:30 Fábulas.

6:00 Telenoticias Canal 7 (vivo).

6:30 El Llanero Solitario.

7:00 Nueva Filosofía de Belleza por Monsieur Francois de Revlon.

8:00 Nueva York Confidencial.

8:30 Teatro de Estrellas.

9:00 ¡Pánico!

9:30 Noticiero Inglés.

9:45 Viendo a ciegas.

10:00 Patrón Canal 7, Himno Nacional, despedida.

**HOY MARTES 6 DE JUNIO DE 1961.**  
¡Re-estreno Metro Goldwyn Mayer de gran calidad, una joya que el público no ha olvidado y que admirará la nueva generación!

**PALACE**

A las 3, 7 y 9 ..... ₡ 2.00  
**VARIEDADES IDEAL**  
3, 6.45 y 8.45 ..... ₡ 2.00 6.30 y 8.30 ... ₡ 1.50  
Robert Taylor, Vivien Leigh, en:

**"EL PUENTE DE WATERLOO"**

**CALIFORNIA**

(Selectivo y Elegante)

A las 4 y 6 ..... ₡ 2.00

**"EL CAPITAN FUEGO**

Lex Barker.

A LAS 8 SOLAMENTE ..... ₡ 3.00

¡Hoy primera exhibición! ¡Cuatro días en tandas de 8 solamente

Prohibido para menores de 21 años.

Rossana Podesta, Christian Marquand, Magali Noel, en:

**"LA ISLA DEL DESEO"**

**MODERNO**

A las 3, 7 y 9 ..... ₡ 1.50  
**JACQUELINE**  
Joahna von Koczian.

**LIBANO**

A las 7 y 9 ..... ₡ 1.25  
**DINERO DE DIOS**  
Francisco Petrone.

**RÓXY**

3 ..... ₡ 1.25  
**PERISCOPIO ARRIBA**  
- 7 y 9 ..... ₡ 2.00  
**PERISCOPIO ARRIBA**  
y show con Benito Casado.

**COLON**

A las 6.30 y 8.30 ..... ₡ 1.25  
**HOMBRES SIN PATRIA**  
Dick Powell.

**ZAIDA**

A las 8 ..... ₡ 1.25  
**FUGA DE SAN**  
**QUINTIN**  
Johnny Desmond.

**CASTRO**

A las 7.30 ..... ₡ 1.00  
**EL COHETE**  
**LUNATICO**  
Los 3 Chiflados.

**RIO**

A las 8 ..... ₡ 2.00  
**EL GENDARME**  
**DESCONOCIDO**  
Cantinflas.

Mañana en el PALACE: "RETRATO EN NEGRO" Lana Turner, Sandra Dee.

Jueves: "AQUELLO QUE AMAMOS", estreno argentino con Lautaro Murua.

Pronto: "AMANTES IMPETUOSOS", "JUDITH Y HOLOFERNES", "BUMERANG", "MI RUBIA ADORADA", "LA DULCE VIDA", "EL ZORRO DE PARIS".